



## Funcionarios del Cesfam de Hijuelas protestan por no tener insumos para urgencias

**La situación que gatilló la manifestación se registró el martes 23 de abril y afectó a una niña de dos años**

Una concurrida protesta pública protagonizan esta mañana los funcionarios del Centro de Salud Familiar (Cesfam) Doctor Orlando Orrego de Hijuelas, denunciando que no cuentan con los insumos básicos necesarios ante las urgencias que ocurren en la comuna y que deben atender pese a ser sólo un establecimiento de Salud Primaria.

El hecho que motivó la manifestación de los funcionarios del principal consultorio hijuelense se debió a una urgencia pediátrica que debieron enfrentar el martes 23 de abril, con una pequeña de sólo dos años, que presentaba convulsiones y otros síntomas de gravedad y que ponían en riesgo su vida, pero que no tenían los elementos para ayudarla.

Para los funcionarios el hecho fue la gota que colmó el vaso, porque en otras oportunidades se han encontrado con situaciones semejantes que han afectado a muchos pacientes, entre ellos adultos mayores que han concurrido hasta el consultorio primario de salud por una ayuda que les ha sido imposible prestar.

**AUNQUE ES UN CENTRO DE ATENCIÓN PRIMARIA, LOS PACIENTES ACUDEN AL CESFAM CON URGENCIAS GRAVES**

La manifestación tiene como objetivo dar a conocer las precarias con-

diciones con las que enfrentan casos de urgencia, y aunque entienden que es un tema que debería ser asumido por un hospital, los pacientes acuden a ellos, sin que puedan brindarle las opciones mínimas que aseguren que, por lo menos, se les pueda trasladar luego a un centro de salud mayor.

Los funcionarios plantean la necesidad de contar con los insumos necesarios para enfrentar situaciones complejas, denunciando que las condiciones con las que enfrentan estas emergencias no son dignas para sus usuarios ni para los funcionarios del principal centro de salud de Hijuelas. Por otra parte, la pequeña que fue atendida en centro de salud hijuelense logró ser trasladada con vida al Hospital Biprovincial de Quillota, donde se encuentra internada, aún grave.

**DESDE HACE TIEMPO QUE PIDEN LOS IMPLEMENTOS**

La ex alcaldesa de Hijuelas y actual concejala, Verónica Rossat (UDI), lamentó lo ocurrido. Dice que advirtió esta situación al alcalde de Hijuelas, José Saavedra, a principios de marzo pasado durante una sesión del Concejo Municipal.

“Reclaman por la falta de insumos. No tienen carro de paro, no tienen desfibriladores, nosotros compramos el 2019 por lo menos los desfibriladores, teníamos

carro de paro, no sé qué habrá pasado con ello. Entonces están pidiendo hace mucho esos elementos y en el día de ayer se dio una emergencia con una menor que llegó. Entonces ahí ya se hizo más evidente la falta de insumos, pero ya lo

están pidiendo hace tiempo los funcionarios y las funcionarias. La verdad es que apoyo este paro, porque es la única forma en estos momentos, que no debiera de ser, de poder ser escuchados por la alcaldía”, dijo la concejala Verónica Rossat.

